

# **Bulletin des Baronnies Printemps 2023**

#### Marchons ensemble



Image de Taïwan pour la Journée Mondiale de Prière

Bien chers amis lecteurs et lectrices de Marchons Ensemble,

Comme il y a eu des modifications dans les responsabilités de votre paroisse, nous nous adaptons au changement, mais sommes soucieux de la vie de vous toutes et tous que nous pouvons assumer avec l'aide de Jésus-Christ.

Nous avons besoin de savoir que vous témoignez de l'intérêt à tous les niveaux à la tâche du témoignage de la BONNE nouvelle apportée par un Dieu d'amour et de justice!

Ne restez pas en retrait. Nous sommes assurés que votre prière nous porte ; faites appel à nous pour que nous puissions venir à vous là où vous êtes. Essayez de vous informer grâce aux membres les plus proches de notre église.

Le dimanche des Rameaux au temple de Nyons se tient l'Assemblée Générale de notre association cultuelle où nous aurons le plaisir de voir que nous sommes bien là.

Le vieux Siméon en Luc 2 exprime sa grande joie de prendre Jésus dans ses bras. N'est-ce pas pour nous également le plus grand trésor ? Alors à chacun d'entre nous d'inventer comment à travers nous Il pourra grandir aux yeux du monde.

Fraternellement, Christiane

#### RENSEIGNEMENTS PRATIQUES:

Eglise Protestante Unie des Baronnies 1 avenue Paul Laurens 26110 Nyons 06 31 54 73 45 eglisedesbaronnies@orange.fr

Présidente : Christiane Schwenke schwenkechristiane@gmail.com 06 60 78 96 68

Secrétaire : Anne Barrillon annebarrillon@orange.fr 06 71 36 56 19 Trésorier : Vincent Coupon 49, avenue de Venterol 26110 Nyons

IBAN : Eglise protestante unie Baronnies – La banque postale : FR91 2004 1010 0701 5251 6B03 820

Et rendez-vous sur notre site : baronnies.epudf.org

#### CORRESPONDANTS LOCAUX:

Nyons	Elisabeth Ruffi	06 76 20 66 01
La Motte	Jacques Peyronel	06 71 64 02 92
Vinsobres	Suzanne Brun	04 75 27 65 26
Sainte-Euphémie	Lucien Rochas	04 75 28 60 45

Notre paroisse participe au processus



### Une page se tourne : Merci Valérie, bonjour Christiane!

Le 4 décembre dernier, nous avons salué et remercié Valérie Rosier, notre Présidente, qui a quitté le conseil presbytéral après un engagement de longue date et sans faille. Elle a apporté son temps, ses talents et ses idées pour impulser de nouvelles formes de témoignage de notre foi et proposer une Eglise ouverte sur les questions sociétales. Encore grand merci à toi, chère Valérie, à toi qui restes bien sûr à nos côtés!

C'est Christiane Schwenke qui prend la relève jusqu'à la prochaine assemblée générale élective de 2024. Jusqu'à présent vice-présidente, elle a été élue présidente par le conseil presbytéral lors de sa réunion de janvier 2023. Merci à toi, Christiane dont le charisme, la foi et la volonté admirable vont nous entraîner à témoigner haut et fort d'une Eglise ouverte et bien vivante. Tout le conseil est engagé à tes côtés, dans l'assurance que l'Esprit nous guide.

Le conseil presbytéral

# Moments partagés Les festivités de Noël

#### Dimanche 4 décembre

C'est la fête de Noël! Un peu en avance! Le culte présidé par le pasteur solidaire, Pierre-Emmanuel Guibal, avec d'autres voix pour le partage de la liturgie, la prédication sur le texte biblique de Matthieu « changez de vie », le baptême dans le Jourdain, Jean Le Baptiste reconnu comme messager et en ce 2ème dimanche de l'Avent... préparez le chemin du Seigneur, un chemin droit, le 25. La lumière est venue dans les ténèbres. Noël est un commencement, un recommencement. La venue du Christ! Mon ami, mon frère, il vient!

Puis, nous visitons le stand du Marché de Noël, toujours aussi agréable... quel choix pour nos cadeaux ! La table est joliment mise. Un repas chaleureux est servi. Voici le moment de la tombola... c'est l'effervescence ! Un moment de nostalgie, car notre chère Valérie met un terme à son mandat de Présidente du Conseil Presbytéral... après plus de 25 ans au service de notre Eglise. Un petit mot sur son parcours pour la remercier, puis un olivier lui est offert, portant plein de messages dans ses branches. Bon vent Valérie, vers tes passions. Une très belle journée!

#### Samedi 17 décembre

#### Sur le parvis du Temple de Nyons

Des tables bien mises attendent le « chaland de passage », c'est l'heure du goûter... pour déguster un bon vin chaud, bien aromatisé et un délicieux thé à la menthe, avec quelques pâtisseries. C'est une première, et elle rencontre un vif succès! Bravo aux organisatrices!

Puis, à 18h, devant une belle assemblée, dans le Temple, un **concert** est donné par le quatuor *Equinoxe*: des voix merveilleusement douces pour des chants sacrés et profanes. Quelle belle après-midi!

C'est promis, nous réitérerons l'an prochain! FGG





L'Olivier de l'amitié



#### Samedi 24 décembre : Veillée de Noël avec le Jardin Biblique

Ce samedi 24 décembre, dans la joie de l'espérance, les yeux des 10 enfants pétillent... C'est un culte un peu spécial : l'horaire, 16 heures, une belle assemblée pour entourer le *Jardin Biblique* de Nyons, avec Jean-Paul Finck à l'orgue pour accompagner les chants joyeux. Un joli conte pour délivrer le message de Noël... l'histoire d'un petit mouton noir. Les enfants sont ravis, d'autant que plusieurs d'entre eux sont venus se joindre spontanément au groupe habituel, et sont repartis très enthousiastes. Pour clôturer ce temps, nous avons entonné *Mon beau sapin* à pleins poumons. Un goûter a été offert pour le plaisir des papilles. Quelle belle attente ! FGG

### Culte à La Motte Chalancon du 15 janvier 2023

« Apprenez à faire le bien, recherchez la justice »

(Esaïe 1, 1 à 17)



Nous nous sommes retrouvés pour un culte unique de la Paroisse à La Motte et avec nos amis catholiques nous sommes rentrés dans la semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Les versets d'Esaïe, choisis pour ce temps d'unité ont été largement commentés par le pasteur Pierre Emmanuel-Guibal et Frère Roger.

Cette célébration préparée par le groupe « De Maison en Maison » a réuni une trentaine de personnes de nos deux communautés.

Chacun a reçu à l'entrée du temple une pierre qu'il a déposé, à un moment de la célébration, autour d'une bougie allumée, symbole du Christ, pierre angulaire de la maison de Dieu, afin de manifester comment l'unité chrétienne peut aider à vaincre l'injustice.

Ce moment d'unité s'est poursuivi par un repas partagé dans la salle du Fort.

# Culte Café Croissants du 5 février 10 heures Salle de la Colombe



Ce dimanche 5 février, la salle de la Colombe, joliment décorée, accueille un grand nombre de personnes... un temps œcuménique. Autour d'un café, thé, jus de fruit et viennoiseries un brouhaha de bavardages... on se retrouve, on fait connaissance. L'intervenante, la pétulante Pasteure Isabelle Bousquet, préside le temps de culte, liturgie imagée autour de Jean 5, v1à18, des cantiques... pour rencontrer Dieu.

Puis, elle nous présente la Fondation Johan Bost : accueillir, accompagner, soigner, former, lieu de soin, lieu de vie, lieu de sens, informer, changer le regard, autour de la dignité humaine quelque soit la maladie ou le handicap, la priorité de la lutte contre la souffrance... Il n'est jamais trop tard pour vivre ! LA VIE ! Puis, un bel échange entre l'assemblée et Isabelle, un moment très fort. FGG

#### Dans nos familles



Nous avons accompagné les familles endeuillées lors des cultes d'action de grâce qui ont été célébrés :

Mme Eliane Serratrice, née Martin, au Temple de La Motte le 9 septembre M René Arnaud, au Temple de Nyons le 8 décembre Mme Erika Convert, à la chambre funéraire de Vaison-la-Romaine le 4 janvier

# A venir...

**Jeudi 16 février Nyons : la pause-café de 10 h joue les prolongations jusqu'à 14h30** : pique-nique en commun et discussion sur le thème «La liberté dans la Bible ». Renseignements auprès de Sarah Picon (06 60 32 53 61)

Vendredi 3 mars 18 h 30 au Temple de Nyons Journée Mondiale de Prières, temps œcuménique. Célébration préparée cette année par les femmes de Taïwan. Ouvert à toutes et tous.

Samedi 4 mars de 14h à 17h Nyons salle Colombe, groupe de réflexion sur l'Eglise, avec le soutien de Pierre-Emmanuel Guibal, Pasteur régional *Solidarité* (voir article plus loin) Venez participer, apporter vos demandes et vos idées.

Dimanche 5 mars 10 h 30 Nyons Culte parents-enfants avec les familles du jardin biblique.

A la suite de notre retour de Madagascar, nous vous proposons une journée spéciale

Dimanche 19 mars,

sur la mission de l'ASIF (Association de Solidarité Internationale et de Fraternité)

Programme

- 10h30 à Nyons Culte présidé par Bernard Croissant, ancien pasteur et missionnaire.
- Midi : pique-nique partagé, accompagné d'un vin et d'un café offert par l'association.
- 14h : projection de diaporamas sur notre action à Madagascar et quelques particularités de la grande île.
- 16h : Concert de gospels, avec le *Swing Low Quintet*, sous la conduite de Jean-Paul Finck. Quelques articles d'artisanat malgache seront présentés, ainsi que la célèbre vanille du pays.



Eglise protestante de Faratsiho



Culture de pomme de terre par les enfants de Andohavondrona

**Dimanche 26 mars 10 h 30 Culte à Nyons :** dans le cadre des échanges de chaire que le Consistoire des Portes du Midi instaure et qui aura lieu deux fois par an, nous aurons la visite de la Pasteure **Nicole Roulland-Rupp**, informatrice régionale, qui célébrera le culte, suivi d'un repas partagé.

# Assemblée générale de notre Eglise Dimanche 2 avril 10h00 Temple de Nyons

9h30 Accueil, Emargement

10h00 Culte

suivi de l'Assemblée Générale.

**12h30** Repas servi dans la salle Colombe (environ 20 €, précisions ultérieures) inscrivez-vous avant le 27 mars auprès d'Elisabeth Ruffi au 06 76 20 66 01. Il sera également possible d'apporter votre pique-nique si vous le préférez.

14h30 Réflexions autour d'un thème suivies d'échanges avec tous les présents que nous espérons nombreux.



#### Et si nous réfléchissions ensemble ?

Comment témoignons-nous de notre foi ? Notre témoignage est-il en phase avec la société ? Que voulons-nous dire et faire ici et aujourd'hui ? Quelle Eglise voulons-nous vivre ?

Autant de questions essentielles que nous vous invitons à débattre dans le *groupe de réflexion sur l'Eglise* mis en place en janvier, avec le soutien de Pierre-Emmanuel Guibal, Pasteur régional « Solidarité » qui nous accompagne cette année. Ce groupe, ouvert à tous, se réunit une fois par mois.

La première séance a rassemblé une quinzaine de personnes autour de Pierre-Emmanuel. Elle a posé le sujet : le témoignage est dirigé vers les autres, c'est le partage de ce que nous croyons, de ce qui nous fait vivre.

Nous avons librement échangé sur notre foi. Quelle diversité dans la recherche de mots pour exprimer ce que nous croyons et comment nous ressentons la présence de Dieu! Quand l'indicible se dit, il devient partage et richesse.

Nous avons fait le constat d'une société totalement sécularisée mais en recherche de spiritualité, dans laquelle il nous faut trouver le langage et les moyens de parler à tous, notamment aux jeunes adultes. Nous avons esquissé une vision idéale de vie d'Eglise : se ressourcer ensemble en présence de Dieu, prendre des forces par la prière et l'étude biblique, faire du beau, être tourné vers l'extérieur, ouvert à tous en paroles et en actes, parler de sujets actuels (écologie, climat) et de questions de société...

Venez rejoindre le groupe, apportez vos idées, vos souhaits pour enrichir les réflexions, préciser les projets et discuter des moyens à mettre en œuvre.

La prochaine réunion aura lieu le **samedi 4 mars de 14 h à 17 h**, salle de la Colombe à Nyons, venez nombreux !

Demandez les résumés des deux premières séances à Anne Barrillon au 06 71 36 56 19

#### Rencontres Œcuméniques « De Maison en Maison »

**Chaque premier vendredi du mois**, le groupe se retrouve à 15h chez un particulier ou à la salle De Gaillard Bancel de La Motte Chalancon.

Cette rencontre s'articule autour de cinq temps forts ponctués de cantiques choisis dans Arc en Ciel et connus de nos deux communautés.

Ces temps sont : la Louange, la lecture d'un texte annoncé une semaine avant, le partage autour de ce texte, la prière d'intercession (et les nouvelles des uns et des autres) ainsi que la bénédiction.

Puis vient le temps de partage autour de gâteaux « maison » et d'un verre de cidre ou de clairette. Et à 17h, il faut penser à se quitter...



## Nouvelles de l'association Histoire et Culture Huguenotes en Baronnies Provençales

En 2022, nous avons eu notamment un voyage en Pays Cathare où nous avons été magnifiquement reçus par les paroissiens de notre ancien pasteur Philippe Perrenoud (photo ci-jointe) ainsi qu'une randonnée d'une semaine sur le sentier des Pas des Huguenots « Cévennes – Ardèche »).

Voici les rendez-vous 2023 :

- Assemblée Générale le 5 mai à Rosans
- 22 et 23 mai : Randonnée sur la boucle de découverte « Orpierre Trescléoux » de la branche « Luberon – Baronnies Provençales – Diois » de l'itinéraire culturel européen « Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois ».
- 17 juin : Conférence de Christophe Vyt à Montbrun les Bains sur les trois chefs huguenots du Dauphiné (Baron des Adrets, Charles Dupuy-Montbrun et Lesdiguières).
- Juillet : soirée conte sur l'exil de Daniel et Catherine et Gras de Venterol
- Du 20 au 25 septembre : voyage en Suisse (Genève et Schaffhouse).
- Automne : Randonnée sur la boucle de découverte Saint Auban sur l'Ouvèze Sainte Euphémie de la branche « Luberon Baronnies Provençales Diois » de l'itinéraire culturel européen « Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois ».

Toutes les informations sont ou seront sur notre site : http://exils-huguenots-baronnies.webnode.fr/

#### « LE TOIT DE LA MAISON S'EFFONDRE!»



Tel était le message urgent reçu le 12 Novembre de Mustapha, refugié irakien qui occupe avec sa famille le presbytère de Vinsobres, et alors que la pluie s'était enfin remise à tomber du ciel.

Heureusement il a pu nous envoyer des photos permettant de voir que son vocabulaire français confondait le toit de la maison et le plafond de la chambre : après ce bref soulagement, il fallait néanmoins se rendre à l'évidence que les infiltrations d'eau par la toiture avaient atteint « le point de rupture ».

Vincent Coupon a fait le bilan des dégâts avec le couvreur de l'entreprise Rodari le 15 Novembre et cette visite de la toiture a montré que les plaques supportant les tuiles étaient fissurées à de nombreux endroits ; le coté Est a pu être colmaté temporairement mais pas le coté Ouest où deux grosses bassines sous les combles tentaient de limiter l'infiltration vers deux chambres.

Le dimanche 27 novembre Vincent et Frédéric se sont attelés à installer sous le toit des bâches plastiques pour essayer de dériver les infiltrations vers la périphérie ; une nouvelle séance de bâchage le lundi 28 Novembre pour couvrir toute la surface n'a malheureusement pas réussi à éviter l'effondrement total du plafond dans la chambre qu'occupaient auparavant les parents, qui heureusement s'étaient déplacé dans une chambre coté Est.

Ils ont préféré rester dans cette maison plutôt que de déménager au presbytère de Nyons que Pierre-Emmanuel Guibal avait accepté de leur laisser temporairement. Ils devraient prochainement bénéficier d'un logement à Vinsobres.

Le couvreur Rodari va pouvoir intervenir en février pour changer les plaques sous les tuiles pour un montant de 15000€. Nous espérons que les dégâts importants occasionnés dans les chambres, salle de bains pourront être pris en charge par l'assurance dégâts des eaux.

Nous sollicitons donc vos dons pour la réfection de la toiture du presbytère de Vinsobres, qui risque de mettre à mal l'équilibre financier de la paroisse déjà secoué par les années Covid.

Frédéric Hosatte

#### **OFFRANDE**

Nous vous rappelons que l'Eglise ne vit que de vos dons, elle ne reçoit aucune subvention. Elle doit assurer les salaires des pasteurs, les charges d'entretien des temples et des locaux, et son fonctionnement.

Aujourd'hui, notre Eglise des Baronnies est en difficulté et comme vous venez de le lire, des travaux urgents s'imposent à Vinsobres. Sans votre aide, elle ne peut parvenir à équilibrer son budget.

Par nos dons, manifestons notre volonté de maintenir notre Eglise debout et bien vivante pour ses missions de témoignage et d'entraide.

Adressez vos dons à l'Eglise Protestante Unie des Baronnies – 1, avenue Paul Laurens 26110 Nyons Chèque à l'ordre de l'EPU Baronnies ou virements au FR91 2004 1010 0701 5251 6B03 820

# Agenda

Pause-Café: tous les jeudis de 10h à 12h, pendant le grand marché de Nyons. Le 3<sup>ème</sup> jeudi on joue les prolongations, avec pique-nique, puis animation autour d'un thème et débat. Contact Laurence Koeltz (06 79 69 85 69) ou Sarah Picon (06 60 32 53 61)

De Maison en Maison : le 1<sup>er</sup>vendredi de chaque mois, lieu déterminé à chaque fois. Contact Jacques Peyronel au 06 71 64 02 92

**Etudes bibliques œcuméniques** : « les Paraboles », les 2<sup>ème</sup>mardis de chaque mois, de 14h30 à 16h, salle du presbytère de Vinsobres, par la team Joss, prières, partage, chants et musique. Ouvert à tous. Contact Annie au 04 75 28 19 41

Grec biblique : si intéressé contact Mme Petat au 06 79 69 85 69

Etudes bibliques groupe Saint Jean: contact Renée Laurent au 04 75 27 92 17

Journée Mondiale de Prières : le vendredi 3 mars à 18h30, temps œcuménique. Célébration préparée cette année par les femmes de Taïwan. Ouvert à tous.

#### Le rythme des cultes a changé.

Nous adoptons une nouvelle répartition des lieux et des dates qui nous permette de nous recentrer et de nous retrouver en évitant la dispersion.

Prière donc de vérifier dates et lieux sur le site : https://baronnies.epudf.org

#### TABLEAU DES CULTES

#### Février

- 5 Nyons 10h Culte-Café-Croissant 9 Vaison
- 12 Vinsobres 10h30 Salle du presbytère rue Reynarde-
- **19 Nyons** 10h30
- 26 Nyons 10h30

#### Mars

- **5 Nyons** 10h30 Culte Parents-Enfants
- 12 Saint-Auban 10h30
- 19 Nyons 10h30
- **26 Nyons** 10h30

Vaison le 9 ou le 16 (à confirmer, contacter Françoise Guilloux au 06 60 61 55 70)

#### Avril

#### 2 Nyons 10h Rameaux Assemblée générale

**6 Vaison** (pour le lieu contacter Françoise Guilloux au 06 60 61 55 70)

Vendredi 7 veillée œcuménique de la

- Passion:
  - La Motte 18h (Salle du Fort)
  - Nyons 20h30 (Temple)

#### 9 Pâques

- Nyons 10h30
- La Motte 10h30
- Sainte Euphémie 16h
- 23 La Motte
- **30** Nyons 10h30

#### Mai

- 7 Nyons 10h30
- 11 Vaison (pour le lieu contacter Françoise Guilloux au 06 60 61 55 70)
- **14 Vinsobres** Culte PEPO (à confirmer)
- **21 Nyons** 10h30
- 28 Nyons 10h30 Pentecôte (lieu à confirmer)
- La Motte (contacter Jacques Peyronel au 06 71 64 02 92)